

CONFIANZA A INVERSIONISTAS

Se debe insistir en la importancia de volverse verde

Diego Ayala

diego.ayala@eleconomista.mx

LA POLÍTICA Nacional de Vivienda específica que todas las viviendas que se construyan en el país deben contar con acciones de mitigación en eficiencia energética, por lo que es uno de los sectores más avanzados en el aspecto ecológico, dijo Paloma Silva de Anzorena.

La directora general de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) dijo que estos esfuerzos dentro del sector de la vivienda han permitido la reducción de 17,000 toneladas de emisiones de efecto invernadero en los últimos años.

Indicó que las nuevas políticas de vivienda hacen atractivas las emisiones de bonos verdes en el sector. De hecho, “ya tenemos muchos productos verdes, pues todas las viviendas que se construyen deben ser verdes. Ahora lo que hace falta es atraer los capitales y un incentivo puede ser estos bonos verdes”.

Por su parte, María Tapia, del Banco Interamericano de Desarrollo, dijo que “México llegó tarde, a diferencia de otros países, al mercado verde. Ahora lo que estamos viendo son las fallas que se cometieron a nivel mundial para que en México no se repitan”.

Agregó que el trabajo del BID es respaldar las emisiones verdes para darle confianza a los inver-

El BID destinó a programas de eficiencia energética US250 millones durante el año pasado.

sionistas, así como buscar incentivos fiscales para que se den estas emisiones.

Indicó que el año pasado se destinaron 250 millones de dólares a escala mundial a programas de eficiencia energética.

NORMANDO EL MERCADO

María del Carmen Martínez-Richa, analista senior de Moody's México, explicó que la agencia calificadora a la que pertenece lleva cerca de dos años dándole seguimiento al mercado verde.

Comentó que están por publicar una propuesta de metodología para respaldar la transparencia de las emisiones. “Queremos participar en los estándares internacionales”, insistió.

La especialista dijo que hay muchos avances en lo relacionado a los estándares internacionales, “pero éstos son voluntarios, por lo que se prestan a muchas interpretaciones”.

Finalmente, Carlos Noriega, presidente de la Amafore, indicó que actualmente ya 6% de los recursos de los trabajadores se invierte en sectores de bonos verdes.

Se han invertido 60,000 millones de pesos en estos sectores.